

# La Provence

N° 8285

Aubagne - La Ciotat

Mercredi 19 février 2020

## Les sapeurs-pompiers de plus en plus sur le grill

Le capitaine Estève fait le bilan de l'année. Et dresse les perspectives pour 2020

C'est paradoxal, mais l'année 2019 a été plutôt calme sur le front des incendies de forêts. Pourtant, les sapeurs-pompiers du centre de secours La Ciotat-Ceyreste ne sont jamais autant sortis. "On a compté 10% d'intervention en plus cette année, 5990, ce qui représente 6300 sorties d'engins. Et les chiffres vont crescendo, 5 à 10% de plus depuis 2016", détaille le capitaine Gilbert Estève. À 82%, ces sorties sont liées à du secours à personne. "On est le dernier service public à répondre toujours présent", ajoute

**Le centre compte 175 sapeurs-pompiers dont 37 professionnels.**

le commandant du centre de secours. "Cela peut aller d'une petite coupure, à la personne qui attend sur le pas de la porte avec ses valises pour se rendre à l'hôpital! Chaque fois du personnel et des engins sont mobilisés, qui pourraient sauver une autre vie. Conséquence, les délais pour intervenir peuvent être plus longs."

Parmi les réponses que les pompiers peuvent apporter à cette dérive, les formations aux gestes de premiers secours organisées par l'Union départementale des sapeurs-pompiers dans les collèges, comme à Virebelle. "Les enfants en parleront aux parents et ces derniers auront une attitude plus réfléchie en cas de



Les pompiers en exercice de prévention sur les hauteurs de La Ciotat.

/PHOTOS DR

problème, espèrent les pompiers. Des stages auront lieu également à destination du grand public en 2020. Actuellement 30% de la population seulement est formée."

Hormis ces secours à personnes, la période estivale a été plutôt calme, avec toutefois quelques sauvetages en mer. "On a ramené à la vie 4 ou 5 nageurs et apnéistes", note le pompier. Il dénombre aussi "quelques feux de structures soutenues comme celui qui a affecté une boutique avec des appartements attenants du côté de l'Abeille". L'absence de grand feu ne signifie pas pour autant que les secours n'étaient pas mobilisés. "On passe de 16 per-

sonnes l'hiver à 45 l'été pour le dispositif feux de forêt, soit en garde à la caserne, soit sur site dans le dispositif préventif; sans oublier deux postes de surveillance des plages."

L'année a compté également quelques épisodes méditerranéens dans le Var, l'Hérault, le Gard. "Ici, on a fait face à deux de ces épisodes à l'automne qui ont déclenché la mise en place du plan communal de sauvegarde, trois heures chaque fois, avec des personnes en pré-alerte ici au centre de secours pour recenser les interventions, les prioriser, rassurer... Un sapeur officier était à la mairie, à la cellule de crise, pour gérer l'ensemble des événements et faire le lien

avec les services municipaux..." En 2020, les pompiers vont renforcer leurs entraînements et connaissances des incendies de navire. "On forme nos équipes à l'exploration de longue durée; on souhaite améliorer la technicité pour contrer ces sinistres". Au niveau des effectifs, le centre de secours va chercher à les renforcer pour pallier les départs à la retraite. Enfin, en ce début 2020, si le capitaine pouvait faire un vœu, ce serait d'avoir les moyens de remplacer la vedette de sauvetage *Intrepido* qui sert à la formation et aux secours, pour une embarcation plus adaptée aux besoins actuels. L'appel est lancé.

Corinne MATIAS



L'"Intrepido" a fait son temps. Le centre de secours souhaiterait une vedette plus adaptée aux besoins actuels.

### L'année du Smur à La Ciotat

Le Service mobile d'urgence et de réanimation (Smur) est sans doute la nouveauté 2020 que les pompiers et la population ciotadene attendent le plus. "Une assistance médicale existe à Aubagne, à Aix et à Marseille. Le Smur d'Aubagne est très largement sollicité. Du coup il nous reste des Smur venant de plus loin, ce qui signifie des délais d'intervention non négligeables", rappelle Gilbert Estève. L'obtention de ce service, voulu par les maires de La Ciotat et Ceyreste, a débouché courant 2019. Depuis, les pompiers se sont activés pour être prêts le moment voulu. "Ce n'est pas une mince affaire, souligne Gilbert Estève. Outre le recrutement du personnel médical dédié à l'hôpital, il a fallu de notre côté former nos équipes à l'aide médicale, soit 60 personnes. Un véhicule VLM est opérationnel. Il ne reste plus qu'à faire fonctionner ce Smur, on attend le feu vert de l'ARS." Il couvrira le secteur de La Ciotat et l'ouest varois. "La population aura la certitude d'avoir un médecin urgentiste 24 h sur 24."